

la mayor brevedad, pues dado el precio elevado del papel, el tiraje lo haremos con arreglo al pedido.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Lists subscribers and their contributions, totaling 432.55 Pesetas.

Evolución Proletaria

Podemos servir ejemplares de la última producción del compañero Lorenzo, cuyo libro ha sido editado por la Escuela Moderna. Precio una peseta.

Movimiento anarquista

Federación de Grupos Anarquistas de la Región Catalana

Se convoca a los delegados de los grupos anarquistas de Barcelona, para una reunión el próximo domingo, a las cuatro de la tarde, en el sitio de costumbre, para tomar acuerdos sobre el Congreso Internacional de El Ferrol.

A todos los anarquistas de España: Salud.

Creemos llegado ya el momento de que los anarquistas nos demos cuenta de la actual hecatombe por que atraviesa la Europa civilizada y nos levantemos todos, como un solo hombre, para impedir este monstruoso crimen, baldón de la Humanidad.

Al sernos entregada una traducción del manifiesto antigüertero que se proponen imprimir los camaradas de Londres y enterados de que será editado en varios idiomas, esta Federación, creyéndolo de oportuna necesidad para el ideal que propagamos, se encarga de imprimirlo en español, con el fin de que se enteren todos, anarquistas o no, que hablen el español.

A ese Dios levantan aun altares y se cantan «Te Deums».

NOTA. Como sea que el tiempo urge, es preciso que se hagan los pedidos a la mayor brevedad, para poder regular la tirada. El precio de los manifiestos se ha fijado en 575 pesetas millar, franco de portes.

Los anarquistas en particular, y todos, en general, tienen la palabra.

Nuevo grupo

Habiendo quedado ya constituido el grupo «Reivindicación social», participamos a todos los demás grupos, sindicatos y compañeros que deseen ponerse en comunicación con el indicado, se dirijan a la dirección siguiente: José S. Vila, calle de la Paloma, 15, 2.º, Barcelona.

El objeto de este grupo es propagar las ideas libertarias por medio de la tarjeta postal, el folleto y por cuantos medios posibles se presenten, con el fin altruista de prestar apoyo a cuantos compañeros lo necesiten por sus causas justificadas. Y a la vez, proporcionarles medios para la vida.

Así, pues, reitera el más fraternal saludo a cuantos grupos y entidades constituidas luchan en defensa de nuestros ideales.

Por el grupo.—José S. Vila.

A todos los anarquistas

Ponemos en vuestro conocimiento que aun cuando no podemos continuar publicando el periódico por motivos tan frecuentes en la prensa anarquista, cuales son la escasez de elementos pecuniarios que encontramos para esta clase de propaganda de nuestro hermoso ideal, el grupo «Acción anarquista» sigue en esta constituido, al objeto de ayudar en las iniciativas de otros compañeros y continuar la lucha con arreglo a las fuerzas con que cuente, en este Madrid tan necesitado de una purificación ideal entre la clase productora.

Cuando emprendimos la pelea con el periódico, creímos que al esfuerzo que nosotros hacíamos responderían los compañeros de fuera; mas esto no ha sucedido de la forma que esperábamos y que es necesaria para poder conseguir nuestros propósitos, y vencidos en este sentido, continuaremos de otra manera, pero siempre anteponiendo a todo una idea de regeneración que solo puede serlo la idea anarquista.

Saludamos a todos los compañeros que nos prestaron solidaridad y a aquellos que a pesar de no hacerlo, vieron con nosotros la necesidad de tener un paladín de la Anarquía en este pueblo oficial, corazón de los tiranos españoles.

Vuestros y de la Anarquía. Por el grupo «Acción Anarquista», de Madrid.—Miguel Pascual.

Centro de Estudios Sociales de Madrid

Creo no ignorarán los compañeros, hace algún tiempo que unos cuantos individuos, lanzamos la idea de constituir en Madrid un centro donde poder intrinsecos e instruir al pueblo en general: esta iniciativa fué por todos los anarquistas y sindicalistas de ésta, acogida con entusiasmo pero he aquí que al quererla llevar a la práctica nos vimos imposibilitados de hacerlo por carecer de medios materiales.

Discurriendo la manera de adquirirlos, ocurriéndonos sortear la magnífica obra de Eliseo Reclus, que editó la «Escuela Moderna» titulada «El hombre y la Tierra», y la colección completa de Acción Libertaria en sus tres épocas; cuyas papeletas se les fijó el precio de diez céntimos cada una.

Aunque no se trate de nada original por lo muy gastados que están estos procedimientos, demuestramos que es el del agrado de los compañeros. puesto que no es solamente de España sino que también del extranjero, se nos está haciendo pedidos de las mismas, que de seguir así es seguro la fundación de dicho centro.

Como deseamos verificar el sorteo lo antes posible, recomendamos a los compañeros que deseen papeletas hagan los pedidos cuanto antes, pues cuanto mayor actividad demuestren, antes será la fecha del sorteo.

A los compañeros residentes en Madrid que deseen adquirir papeletas, pueden hacerlo en casa del camarada Manuel Rodríguez Moreno, Paloma 4, y en la calle de la Florida, 14, bajo. También podrán adquirirlas en los puestos que se vende la

prensa anarquista y sindicalista, que son los siguientes: Plaza del Progreso, kiosco; Fernando Maldonado, Ancha, (esquina a Palma); Atocha, kiosco del Cojo; Plaza de Antón Martín, puesto de la Morana y Plaza del Rey, kiosco.

En la Casa del Pueblo no se vende por orden del Consejo de Administración, la prensa anarquista y sindicalista. ¡Y viva la democracia!

Los pedidos pueden hacerse a la calle Florida, 14, bajo, Madrid.

LA COMISION Madrid, 2-1915

MAREMAGNUM

Por falta de pago, pues nos adeuda 190 pesetas, le ha sido suspendido el paquete a Rómulo S. Carmona (Pilar A. Robledo), Librería Mejicana «La Aurora», de Los Angeles (Cal).

Se pone en conocimiento de todos los compañeros de la Sociedad de Obreros Constructores de Bascúlas y Arcas de Barcelona y su radio que el día 28 del pasado se empezó la recaudación de cuotas en la calle de Vista Alegre, 18, local de Lampareros y Latoneros, de once a doce de la mañana.—La Junta.

El compañero que tenga y quiera desprenderse del segundo número de la revista Brazo y Cerebro por su importe o doble precio, o a cambio del almanaque de TIERRA Y LIBERTAD del presente año, hará un buen favor mandádoselo a Rafael Freixa, calle del Pilar, 15, Zaragoza.

Se recomienda al grupo «Fraternidad», de Boston, Mass. (E. U. A.), conteste a la mayor brevedad posible a la postal y carta que el grupo «Idea y Acción» y el compañero José Roig Torné, de ésta, les han escrito, respectivamente, hace ya algunas semanas.

Ateneo Sindicalista de Valladolid.—Cantidad recibida para pago de manifiestos antigüerros:

- Zaragoza, Centro de estudios sociales, 8'40; Ferrol, Ateneo Sindicalista, 6'30; Avilés, grupo sindicalista, 2'20; Vitoria, Asociación varia «La Fraternal», 8'40; Logroño, Sociedad de Oficios Varios, 8'50; Palafuergell, «La Fraternal», 8'40; Eliche, grupo «Rebeldes en acción», 1'50; Campillo, Ateneo Sindicalista, 15; Villanueva y Gertrú, El Sindicalista, 8; Villanueva del Arzobispo, Sociedad «Nuevo Rumbo», 2'10; La Carolina, grupo «Los Constantes», 4; Utiel, grupo «Hacia la emancipación», 2'10; Madrid, Ateneo Sindicalista, 7; Gijón, grupo «Divulgación libertaria», 10; Sevilla, grupo «Los Desheredados», 1; Nerva, Ateneo Sindicalista y grupo «Idea», 15; Sevilla, grupo «Los Precisos», 4'20; San Fernando, grupo «Los Constantes», 2; Rótinto, Agrupación Socialista, 5; Jerez de la Frontera, grupo «Redentores del porvenir», 1; Barcelona, Federación de grupos A. R. C., 7'50.

El compañero José López, de El Rubio, desea saber si La Voz del Campesino ha recibido 3 pesetas que le envió el 25 de enero.

Si alguno sabe el paradero de José García Cabello, puede notificarlo a Rafael Moreno, Callejuela Charrán, 2, Carmona.

En libros (Jaén) se ha constituido una Sociedad sindicalista de oficios varios denominada «La antorcha proletaria», la cual desea relacionarse con todas las de su clase.

La correspondencia debe dirigirse a nombre de Antonio Gómez Hurtado, Prado, 74, por Ubeda, libros (Jaén).

El compañero F. Noguero desea ponerse en comunicación con Sebastián Montañola, de Cervia. Escribirá a su nombre a la redacción del diario La Protesta, Buenos Aires (República Argentina).

El compañero que de vez en cuando me envía unos paquetes de periódicos áoratas de España, ¿puede enviarme su dirección? Yo le enviaré los periódicos áoratas italianos Volontá, Il Libertario, etc.

Me dirección es: Branchi Luis, Via Fenice, 234 (Modena) Mirandola (Italia).

El compañero Camilo Pérez, que reside en la Argentina, desea saber la dirección de José Antonio Durán, de Manzanares. Pueden comunicarlo a esta administración.

Ateneo Sindicalista.—Este Ateneo celebrará reunión el próximo domingo, día 7 del corriente, a las cuatro en punto de la tarde, en la calle de la Paloma, 15, 2.º

Se recomienda a los compañeros socios, que a fin de que las veladas que tiene en proyecto celebrar este Ateneo, adquieran mayor lucidez, a dicha reunión traigan proyectos e iniciativas para estudiarlas y ponerlas en práctica, así se estima conveniente.

Confiando en vuestra puntual asistencia, os saludamos a todos, La Junta.

A los compañeros de Buenos Aires.—Desearía saber el paradero del compañero Antonio López González, español, de la provincia de Cádiz, residente en Buenos Aires. La última vez que supe de él fué por septiembre del pasado año. Vivía en Avenida La Plata, número 233.

Quiera pueda dar noticias de haberlo a Antonio Rosado López, calle Hidalgo, 12, Morón (Sevilla).

El compañero Rafael Molina, de Córdoba, desea saber el paradero de un hijo suyo, de 15 años de edad, llamado Rafael Molina Pérez, que educado por malas compañías abandonó su casa hace próximamente 2 años y no se sabe si es vivo o muerto o si está en España o en el extranjero.

Por esto se dirije a los compañeros en general, para que cada cual haga en su localidad las diligencias necesarias, con lo que realizarán un acto de solidaridad.

Quien sepa alguna noticia puede comunicarla al citado compañero, a la calle Valderramas, 1, Córdoba.

Se ruega la reproducción en la prensa sindicalista y anarquista.

Los compañeros que conozcan la dirección de Mudarra, la comunicarán a Juan Minerva, de Carmona (Sevilla).

Avisos a periódicos

Acción Libertaria. Los 5 ejemplares que envié a Francisco Paez, de Lebrija, enviados en lo sucesivo a nombre de la Asociación de Campesinos de la misma localidad.

La Voz del Campesino y Acción Directa, suspenderá el paquete al grupo «Los Intrausigentes», de Valladolid.

El Porvenir del Obrero enviará 10 ejemplares a Enrique Sants, Lopo de Vega, 16, 2.º, Elda, (Alicante).

Acción Libertaria enviará una suscripción a Rafael Moreno, para Juan Minerva, Callejón del Charrán, 2, Carmona (Sevilla). También enviará 5 ejemplares a Lino Martínez, El Pontón, Sotroradio (Asturias).

DONATIVOS

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Lists donors and their amounts, totaling 16.20 Pesetas.

LIBROS Y FOLLETOS

Tenemos para la venta los siguientes, que pueden adquirirse en esta administración y cuyo precio se detalla continuación:

- La Anarquía triunfante, por Anselmo Lorenzo. 0'10
Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis, Doctor Queraltó. 0'25
La anarquía ante los tribunales, por Pedro Gori. 0'15
¿Cómo nos diezaman?, Vicente March. 0'50
La política y los obreros, por T. Herreros. 0'10
Entre Campesino, por E. Malatesta. 1'50
El Abogado del Obrero. 0'10
La política de La Internacional por Bakounine. 0'10
¿Por qué somos anarquistas? 0'10
Almanaque de TIERRA Y LIBERTAD. 1
La Peste Religiosa, por J. Muet. 0'10
La Ley y la Autoridad, por P. Kropotkin. 0'10
El Proletariado y la Humanidad libre, por A. Lorenzo. 0'10
Feminismo, por M. Costa Iscar. 0'10
Contra la ignorancia, por A. Lorenzo. 0'10
¿Dónde está Dios?, por M. Rey. 0'10
El Cancionero Libertario. 0'10
Fundamento y principales tendencias del anarquismo contemporáneo, por Anselmo Lorenzo. 0'10
Historia del proletariado, J. Farnades, Catecismo de la doctrina humana, por ídem. (Su precio 3 pesetas). 1
El Dinero, por ídem. 0'15
A los correspondientes y paqueteros, se hace el 30 por 100 de descuento, excepto en el del doctor Queraltó, que es el 50.

Correspondencia

Santa Elons.—Recibidas 10'20 pesetas por paquetes. Pagado el 250.

El Rubio.—J. L. Id. 6; para Cultura y Acción, 1, y paquetes, 5. Pagado el 251.

Nador.—A. G. Id. 5; libros, 3'50; donativo, 0'50, y extraordinario, 1.

Muriano.—R. N. Id. 4; extraordinario, 0'50; presos, 0'75; donativo, 0'75, y suscripción, 2.

Azuaga.—J. P. Id. 17'45; para almanaque, 2; extraordinario, 0'45; paquetes de J. G. y tuyos, 10. Cueva de la Mora.—P. G. Id. 7; para La Voz del Campesino, 1'25; Acción Directa, 0'70, y paquetes, 5.

Castro del Río.—Alas. Tenemos para vosotros 1 peseta de Pedro Ferrer, de Barcelona.

Elda.—E. I. Id. 6'75; almanaque, 0'75; extraordinario, 1, y manifiestos, 5.

Loyalton.—A. A. Id. 20; para almanaque, 1; extraordinario, 1; donativo, 1; presos, 1; En Tírela, 3, encargos, 7, y suscripción, 6.

La Bisbal.—J. T. Id. 13; para presos, 4; donativo, 1; extraordinario, 1; Solidaridad Obrera (semanal y diario), 2, y de B. Lladó; donativo, 4, y paquetes, 1.

Cádiz.—F. R. Id. 4 por paquetes. Pagado el número 245.

Asó.—J. S. Id. 1 por suscripción.

Asó.—J. P. Id. 0'30 por paquetes.

Sac Vicente de Castellet.—C. B. Id. 7 por paquetes. Pagado el 246.

Borjas del Campo.—M. M. Id. 3'75; libros, 2'50; extraordinario, 0'25, y suscripción, 1.

Carmona.—R. M. Id. 5; almanaque, 4; donativo, 0'50, y extraordinario, 0'50.

Riotoño.—M. D. G. Id. 12'50; para La Voz del Obrero, 1; Solidaridad Obrera, 1; La Voz del Campesino, 2; Cultura y Acción, 0'50, de José Sánchez; extraordinario, 0'50, y paquetes, 6'50. Pagado el 246; defensa Vega, 1, de Manuel Muñoz.

Nerva.—G. M. Id. 31'05; para Tierra!, 5; Acción Libertaria, 3; Acción Directa, 2; Solidaridad Obrera, 1; La Voz del Campesino, 4; almanaque, 0'55; extraordinario, 2'75, y paquetes, 12. Pagado el 244.

Pedraza.—J. P. Id. 4 por paquetes. Pagado el 247.

Ibros.—S. «La Antorcha», Id. 2; extraordinario, 1'50, y suscripción, 0'50.

Cartagena.—F. Ll. Id. 8; para Acción Libertaria, de P. Esteve, 1; extraordinario, 1, y paquetes, 4. Tu postal se cruzó con encargos.

Las Palmas.—R. H. Id. 22; por folletos, 19, y paquetes, 3.

San Sebastián.—J. O. Id. 15; por hojas, 11; donativos, 3, y paquetes, 1.

Miranda de Ebro.—A. F. Id. 8; para almanaque, 1; extraordinario, 1, y paquetes, 6. Pagado el 247.

Bousoo.—A. S. Id. 2'25 por suscripción. No tenemos la cantidad que pides.

Gironella.—R. P. Id. 2'25 por suscripción.

Cazorla.—S. A. Id. 2 por id.

Premiá de Mar.—J. R. Id. 3 por paquetes.

Salent.—J. C. Id. 5 por paquetes y almanaque.

Río Janeiro.—P. F. En el número anterior, por error dejamos: entregado a Escuela Moderna 28'20 pesetas, debiendo decir 20'80. Os abonamos nuevamente las 8 pesetas por paquetes. Tienes pagado el 227.

Almadén.—P. M. Id. 13; por cuenta de Mora, 5, y por paquetes, 8.

Castellón.—D. M. Id. 3; donativos, 1'25, y paquetes, 1'75.

Villa del Campo.—M. P. Id. 1 por suscripción.

Carmona.—J. M. Id. 5; para Acción Libertaria, 1; presos, 0'25; extraordinario, 1; donativo, 1; Salud y Fuerza no se publica y puedes disponer de los 0'75.

Tarragona.—J. M. Id. 10 por paquetes.

Sotroradio.—L. M. Id. 10; para folletos, 3; extraordinario, 2 y paquetes, 5.

Balance del número 248

Table with 2 columns: Ingresos and Pesetas. Shows financial summary for issue 248, including total income of 810.40 and total expenses of 940.50, resulting in a deficit of 130.10.

Los pobres de espíritu

Claro que lo son también de entendimiento. Y faltos de comprensión, claro está que se les puede inculcar todo lo más extravagante y hasta lo imposible.

El gobierno eclesiástico ha empezado por meterles el miedo en el cuerpo con ese de las penas eternas. Claro que ese miedo no reza con los avisados, porque éstos saben demasiado que la lógica contradice todas las afirmaciones de los sacerdotes, y, por tanto, se creen relevados de contradecirlos ellos.

Ni las predicaciones de los curas ni los programas de los partidos y escuelas partidistas han solucionado ni solucionarán jamás el problema del hambre, y este problema lo tienen sobre el tapete todos los proletarios conscientes seguros de que se puede resolver satisfactoriamente.

El remedio es muy sencillo, pero hay un obstáculo. Apartado ese obstáculo se soluciona el problema del hambre. Ese obstáculo es Dios, o la ley de Dios.

Los que creen en Dios y en él confían están conformes en pasar por su situación miserable; esos no tienen derecho a quejarse y sufren con paciencia y resignación el hambre, la miseria, la esclavitud y todo género de privaciones.

Sin embargo, ¿podemos los conscientes dejarlos en su abandono?

Los que padecen persecución de la justicia

Esos bienaventurados gozarán del reino de Dios o de los cielos. Claro que nadie sabe en qué consiste ese goce ni dónde está ese cielo, pero nosotros vemos en esa bienaventuranza un golpe de efecto magistral.

Para gozar del reino de Dios, hay que morir, y... a burro muerto, la cebada al rabo. Querramos decir que, después de muerto, cualquiera adivina si se ha cumplido la máxima bíblica.

Sin embargo, los que estamos en el intríngulis sabemos que no se ha cumplido ni se puede cumplir por las razones sencillas y lógicas que vamos a exponer.

Cuando un hombre muere en el mar, su cuerpo es pasto de los peces. Si muere en la selva, es pasto de las fieras. Si muere en la guerra, puede ser quemado en el infierno montón de infortunados camaradas. Y si muere en el lecho, lo entierran, y de todas maneras se convierte en cenizas, que luego son aventadas y confundidas con la tierra.

Pero, ¿y el alma? ¡Oh! El alma convengamos en que es una cosa muy distinta del cuerpo, que es lo que en el momento presente discutimos.

Y al cuerpo no le importa ni le interesa lo que al alma pueda sucederle.

Supongamos, y ya es mucho suponer, que, en efecto, tenemos eso que llaman alma los creyentes; supongamos que esa alma la tenemos en nosotros; supongamos que, al morir, nuestra alma va... a donde vayan las almas. ¿Qué tenemos con eso? Que el cuerpo y el alma se han separado, llevando cada uno distinto camino y objeto diferente y diametralmente opuesto.

Supongamos más: supongamos que el alma va a dar cuenta a Dios de los pasos del cuerpo en la tierra... ¿Dios premiará o castigará al alma por las virtudes o vicios del cuerpo en su vida material?

Pero supongamos que sea así. ¿Cómo se las compondrá Dios para premiar o castigar al alma, invisible e impalpable, según nos cuentan?

¡Oh! Es que aún hay más. Vendrá la resurrección de la carne, otra aberración, donde le faltan dos elementos preciosos y del todo indispensables: el tiempo y el espacio.

Mas, no importa; pasemos por este imposible aunque no nos sea dable adivinar tamaña equivocación en quien puede hacer vidas nuevas, que es mejor que reconstituirlas. ¿Qué sucederá entonces? Pues que volveremos a vernos y a tratarnos, alegrándonos de vernos buenos. ¡Qué gracioso!

Los egoístas

Mírese por el lado que se quiera, siempre resultará que Jehová es un egoísta porque es el más decidido protector de los egoístas. Pruébalo el hecho de que sólo los egoístas pretenden alcanzar la inmortalidad.

Los dulos el tener que morir; quieren vivir a toda costa. Y no sé dónde esto posible, se forjan la ilusión de que han de continuar viviendo allá en la otra vida.

No hay manera de hacerles comprender que persiguen una ilusión quimérica, que su cuerpo no volverá a juntarse como no se juntan los demás cuerpos que forman temporalmente la Naturaleza.

Aun concediendo a Dios la facultad del tiempo para revivir y formar de nuevo todos los cuerpos que han fenecido en los siglos anteriores, no podemos concederle el espacio para contenerlos, pues tendrían que ocupar millones de millones de mundos y mantenerse del aire, si pudieran disponer de aire suficiente para todos. La mano de Dios tendría que sostenerlos como se sostiene un ramo de flores.

Conclusión

Cabe la esperanza de que Dios rectificará su criterio o de que los proletarios se lo haremos rectificar para que en un plazo no lejano podamos implantar el criterio de la libertad.

Mal que le pese al Dios que hoy re nos impone, el hombre no ha nacido para ser esclavo, sino para ser libre, y la esclavitud en que nos tiene sumidos se halla en desacuerdo con las leyes naturales. ¿Cómo es eso?

Ya ven los teólogos que nosotros creemos en todo cuanto ellos nos dicen, aunque nos permitamos hacer las objeciones que nos sugiere nuestra inteligencia, patrimonio también de Dios.

Y nos sorprende tanto más la contradicción que de todo ese maremagnum resulta cuanto que nosotros, si é quisiera, no escribiríamos una sola línea en su contra ni pronunciaríamos una palabra que no fuera de elogio para él. Podemos, pues, afirmar que nos inspira Dios. ¡Un lol!

Hagamos las paces, Dios bendito. Para lo sucesivo deja el paso franco a la libertad, aunque para ello tengas que suprimir los gobiernos eclesiásticos y civiles, los privilegios, los monopolios, las prerrogativas de que gozan tus escogidos y demás acaparamientos.

De esta manera, los hombres, que cuanto más buenos e inteligentes son, más se apartan de Dios, volverán los ojos a él si ven que ha renunciado a sus venganzas, atropellos, hambres y miserias que, como castigos humillantes, inflige a la humanidad.

Los sacerdotes que le sirven tendrán un poco más de sentido práctico y no continuarán con las dichas bienaventuranzas y demás zarandajas por el estilo. Que los hombres somos todos iguales en deberes y derechos, salvo las diferencias que en todos señala la ley natural y que los conscientes se esmeran en reconocer, sin necesidad de leyes opresoras y aflictivas, ni amenazas y castigos infamantes.

No es justo que continúe el odio entre los hombres, divididos en amos y sirvientes, señores y esclavos, gobernantes y gobernados; subdivididos además en clases y castas como las bestias. La libertad nos hará a todos buenos, dignos y virtuosos, en vez de falsos, hipócritas y traidores, como somos hoy.

JOSÉ FAMADES